

Los grupos interesados en comprar Banmédica: dos estadounidenses, una peruana y una brasileña

United Health Group (UHG) quiere vender su filial de Empresas Banmédica y cuatro sociedades ya asoman como interesadas.

EMILIANO CARRIZO

A casi un año que se cumpla desde que United Health Group (UHG), el mayor grupo asegurador de salud del mundo, pusiera en venta sus operaciones en Latinoamérica, cuatro firmas estarían ya en negociaciones para adquirir parte de esas operaciones. Una venta que incluye a Empresas Banmédica, compañía que en Chile cuenta con la mayor red de clínicas del país, junto con dos isapres.

UnitedHealth ya dejó Brasil en 2023 y Perú en marzo de este año. De esta forma, su objetivo es obtener alrededor de US\$1.000 millones para las operaciones de Banmédica en Colombia y Chile, según las fuentes citadas por Reuters.

La venta de las operaciones de United Health Group (UHG) en la región se da en el contexto de su plan de salir de Latinoamérica desde 2022. Sin embargo, la necesidad de la firma se ha acelerado ante un año marcado por malos resultados empresariales y escándalos judiciales, que han empujado el precio de la acción a una baja de un 40 % durante este año, según resaltó la agencia de noticias Reuters.

En este contexto, según informó **Pulso**, el grupo de salud peruano Auna se sumó a los interesados por Empresas Banmédica y Reuters añadió que busca un socio financiero para concretar la operación. Anteriormente, se conoció el interés de Christus Health y, Reuters, agregó como interesados a Acon Investments y Patria Investments.

LOS INTERESADOS EN BANMÉDICA:

AUNA

El grupo peruano Auna fue fundado en 1989 y actualmente tiene clínicas en Perú, Colombia y México. La firma cotiza en Nueva York desde marzo de 2024, cuando vendió en ese país 30 millones de acciones, recaudando US\$360 millones.

Según la información presentada a la SEC de EE.UU., Auna S.A. es una filial del Grupo Enfoca, sociedad controladora final que es dueña del 68,26% del capital de Auna.

Jesús Zamora León es el presidente ejecutivo de Auna, pero también es el cofundador, director ejecutivo y presidente del consejo de administración de Enfoca. Fue gerente general de la banca corporativa del Banco de Crédito del Perú -que controla



Credicorp-, pero en el año 2000 este ingeniero industrial de la Universidad Nacional Autónoma de México, decidió crear Enfoca, una gestora de fondos de inversión con posiciones en distintos sectores económicos.

El grupo participa en el rubro de materiales de construcción a través de la compañía Celima, exportadora y la mayor empresa integrada verticalmente en el mercado peruano de azulejos y sanitarios; mientras que en el sector pesquero interviene mediante Diamante, el tercer mayor productor de harina y aceite de pescado en Perú. También controla el canal Latina Televisión.

CHRISTUS HEALTH

Christus Health es una sociedad vinculada a la religión católica y sin fines de lucro con sede en Texas, Estados Unidos, y fue fundada en 1999.

Como socias fundadoras están tres congregaciones religiosas: las Hermanas de la Caridad del Verbo Encarnado, las Hermanas del Verbo Encarnado y las Hermanas de la Santa Familia de Nazaret, todas con sede en Texas.

En el mercado norteamericano tiene presencia en los estados de Texas, Louisiana, Nuevo México y Arkansas. Mien-

tras que en Latinoamérica la firma cuenta con una cobertura en México, Colombia y Chile. En nuestro país está bajo la marca Red de Salud UC Christus, luego de que, en 2013, Christus Health ingresó como socio las operaciones ligadas a la salud de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC). Así, cubren 60 ciudades del mundo en total.

Sobre su cobertura en operaciones total, según sus canales oficiales, cuenta con más de 60 clínicas y hospitales y 350 centros médicos ambulatorios. Aproximadamente 45 mil personas trabajan en la organización, la que cuenta con más de 15.000 médicos.

En Chile, tiene cobertura principalmente en la Región Metropolitana y un centro médico en Rancagua, Región de O'Higgins. En el global, cuenta con dos clínicas, una en la comuna de Santiago y otra en la de Las Condes, 11 centros médicos, 69 centros para tomas de muestras a lo largo de Chile y cuatro "Centros de Salud Familiar ANCORA UC", dedicado a servicios asistenciales.

PATRIA INVESTMENTS

Patria es una empresa de inversiones nacida en 1988 y de orígenes brasileño, pero con sede en Islas Caimán y con US\$ 31.800

millones en activos bajo gestión, según resalta su perfil en Reuters.

En su gestión de activos están el *private equity*, la renta variable, el *global private market solutions*, la infraestructura, los inmobiliarios, el crédito y la gestión patrimonial. Mientras que, en los sectores que cubren están la agroindustria, la electricidad y la energía, la salud, la logística y transporte, la alimentación y bebidas y los servicios de datos y tecnología.

Respecto a su cobertura, está EE.UU., Europa y América Latina, incluyendo Chile, donde destaca por su participación en Moneda Asset Management tras comprarla en 2021.

Otra de la presencia de la sociedad en Chile tiene relación con su propiedad en Aguas Pacífico, una planta desalinizadora, en la comuna de Puchuncaví. Además, en abril de este año, vía IceStar cerraron la compraventa de Megafrio a Megacentro, una operación dedicada a la logística de productos congelados en Chile.

Según informó en su momento el medio colombiano W radio, Patria Investments en 2020 adquirió a la española Venum Investments, que controla la red salud de la sociedad como Avidanti y que opera bajo el nombre de Zentria en el país cafetero.

ACON INVESTMENTS

Acon Investments es una sociedad estadounidense fundada en 1996, con sede en Washington D.C. y con diferentes inversiones en Estados Unidos, Latinoamérica y España.

En la región, cuenta con operaciones en México, Brasil y Colombia.

Sobre las industrias en que participa, según sus canales oficiales, está la de la salud, consumo, industria y finanzas, entre otras.

"Desde nuestra fundación, hemos gestionado aproximadamente US\$7.200 millones en inversiones en plataformas y 137 adquisiciones complementarias. Somos administradores de capital de confianza para diversos inversores institucionales y de alto patrimonio", resaltó en su página oficial.

Entre las sociedades que controla destaca la empresa de juguetes Funko y las marcas de vestir True Religion y New Era. ●